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Dez dias de Velten

3 de junho de 2022  Por Raimundo Borges 
Por Raimundo Borges

O desembargador Paulo Velten assumiu o comando do governo do Maranhão por 10 dias enquanto o titular do
cargo, Carlos Brandão se recupera da cirurgia no rim esquerdo que se submeteu em São Paulo. É um tempo
demasiadamente curto para um juiz conhecer a equipe do primeiro escalão e se familiarizar com as ações em
andamento e quais ele possa concluir.

Como ele disse, Velten terá que cumprir apenas um mandamus na Constituição de 1988, de substituir o chefe
do Executivo na ordem de sucessão em que se encontra, num tempo tão irrisório de governança.

Com restrito conhecimento do Poder Executivo, Paulo Velten não sonha em deixar uma marca administrativa.
Apenas vai continuar fazendo o básico, esperar a volta do titular recuperado e marcar no seu vasto currículo
jurídico mais uma passagem pelo governo do Maranhão.

Em apenas 10 dias, apenas a China pôde construir um hospital de campanha em 2020, com mil leitos em Wuhan,
cidade por onde a pandemia do coronavírus se espalhou pelo planeta. Hoje, dois anos e meio depois, a crise
sanitária está amenizada, mas já na quarta fase, e ainda assim provocando lockdown no mesmo chão em que a
originou.

Porém, como a guerra da Rússia com a Ucrânia não deixa de ser revivida pela história, 104 anos da explosiva
revolução socialista de 2017. A monarquia comandada pelo Império Russo foi derrubada e fez nascer a União
das Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS), sendo oprimeiro país comunista do mundo.

Aquele movimento inédito foi descrito pelo jornalista americano John Reed, no livro que virou clássico mundial –
Os 10 Dias que Abalaram o Mundo. Ele, como enviado especial do The Ney York Times à Rússia, traça um
quadro extraordinário e exato, segundo o próprio Lênin, dos acontecimentos naqueles dias tão distantes, mas
que até hoje são capazes de abalar o mundo.

Como a história não tem fim, hoje, a mesma Rússia, cujo império soviético se desmoronou no fim da década de
1980 sob as ordens de Mikhail Gorbachev, junto com o regime comunista, hoje está em guerra contra a Ucrânia,
uma de suas repúblicas.

Já o Maranhão está chegando ao fim do mandato do primeiro e único governador eleito pelo velho PCdoB,
criado no calor do regime estalinista. Mesmo sendo até hoje chamado de “comunista”, Flávio Dino passou o
cargo a Carlos Brandão, um antigo social democrata de centro, sem jamais ter praticado comunismo no seu
governo.

Portanto, o desembargador Paulo Velten está à vontade para cumprir o rito constitucional, sem nenhuma
ambição de extrapolar o princípio civilizatório da harmonia entre os poderes. Afinal, dez dias passam rápido.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
04/06/2022 - BLOG DO JURACI FILHO 
POSITIVA
Flávio Dino de volta ao Palácio dos Leões?

Pag.: 2

Flávio Dino de volta ao Palácio dos Leões?

04/06/2022 08:24:52

O ex-governador Flávio Dino (PSB) esteve nessa sexta-feira, 3, no Palácio dos Leões. Dino foi visitar o
governador em exercício, o desembargador Paulo Velten.

O pré-candidato ao Senado fez uma visita de cortesia ao atual mandatário do Estado, e se colocou à disposição
do governador. Dino, teria sentido saudades do local onde viveu por sete anos e três meses?

O Palácio dos Leões é um local de poder e desejo de muitos postulantes ao cargo!
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TJMA aprova criação de órgão especial requerido pelo advogado
Alex Borralho

04/06/2022 08:00:57

O TJMA aprovou, na sessão do dia 1º, a criação de Órgão Especial, que será composto por 23 (vinte e três)
Desembargadores. A decisão foi por unanimidade e irão integrar o referido órgão, os 3 (três) Desembargadores
que compõe a mesa diretora (Presidente, 1º Vice-Presidente e Corregedor Geral de Justiça), os 10 (dez)
Desembargadores mais antigos e mais 10 (dez) Desembargadores escolhidos por votação de todos os atuais
integrantes da Corte de Justiça Maranhense.

 

Em requerimento endereçado ao Presidente do TJMA ( ), após tomar conhecimento que a mencionada Corte de
Justiça iria passar a contar com 37 (trinta e sete) Desembargadores, o advogado Alex Ferreira Borralho
requereu em 03 de maio, a criação de referido órgão. Na oportunidade, Borralho destacou como motivação do
requerimento, o aumento de produtividade e a redução de tempo de tramitação de
processos, contribuindo para a eficácia dos julgamentos.

Referido causídico registrou que “dados estatísticos demonstram considerável aumento de produtividade e
redução de tempo de tramitação de processos, nos tribunais onde já existem o Órgão Especial, isso em virtude
do número reduzido de julgadores, o que contribui para a
eficácia dos julgamentos. A sociedade, os jurisdicionados e a classe advocatícia ganham com essa agilidade e
eficiência, que tendo certeza é buscada por todos os integrantes desta Corte de Justiça, sempre preocupados
com a observância dos Princípios da Razoável Duração do Processo (artigos 5º, inciso LXXVIII, da Carta
Republicana Federal e 4º, 6º e 8º, do Diploma Processual Civil) e da Eficiência (artigos 37, caput, da Lex Legum
e 8º, do Código de Processo.
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Violência doméstica é tema de seminário do TJMA

O evento visou capacitar e orientar servidores e servidoras em serviços notariais e de registros

“Programa de cooperação sinal vermelho contra a violência” foi o tema do seminário promovido pelo Tribunal
de Justiça do Maranhão (TJMA), por meio da Coordenadoria Estadual da Mulher em Situação de Violência
Doméstica e Familiar (CEMULHER), nesta sexta-feira (3). O evento, em parceria com a Corregedoria Geral de
Justiça (CGJ-MA), ocorreu das 8h às 13h, no auditório Desa. Madalena Serejo do Fórum Des. Sarney Costa, em
São Luís.

O seminário foi destinado aos serviços notariais e de registros, em atendimento à Recomendação N. 49/2022 do
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). O objetivo é capacitá-los sobre a temática de gênero e violência doméstica,
além de orientá-los sobre os termos da Lei. 14.188/2021, que institui o Programa de Cooperação Sinal Vermelho
contra a Violência Doméstica, mais uma medida de enfrentamento a essa grave problemática.

CAMPANHA SINAL VERMELHO

Conforme a Lei 14.188 de 2021, o Poder Executivo, o Poder Judiciário, o Ministério Público, a Defensoria
Pública, os órgãos de Segurança Pública e as entidades privadas “deverão estabelecer um canal de
comunicação imediata com as entidades privadas de todo o País participantes do programa, a fim de viabilizar
assistência e segurança à vítima, a partir do momento em que houver sido efetuada a denúncia por meio do
código ‘sinal em formato de X’, preferencialmente feito na mão e na cor vermelha”.

A campanha Sinal Vermelho contra a Violência Doméstica foi iniciada em 10 de junho de 2020. Ela é fruto de
parceria entre a Associação dos Magistrados Brasileiro e o CNJ, com o objetivo de coibir o aumento da violência
doméstica e familiar contra as mulheres, no cenário da pandemia, possibilitando às mulheres um canal
silencioso de denúncia.

O desembargador Ricardo Duailibe, presidente em exercício do TJMA, considera a campanha como fundamental.
“É inadmissível, no mundo de hoje, que a mulher possa sofrer violência doméstica. Eu diria até que seria um
absurdo”, complementou. O desembargador ressaltou ainda, que o objetivo do poder Judiciário é colaborar para
que se tenha resultados  não é apenas evitar, como também punir 

A CEMULHER, cujas ações fazem parte da Política Judiciária Nacional de Enfrentamento à Violência Contra as
Mulheres pelo Poder Judiciário, visa atender todo o estado do Maranhão, oferecendo um conjunto de
ferramentas para o combate à violência doméstica e familiar através da articulação com a Rede de
Enfrentamento à violência contra as Mulheres.

O presidente da CEMULHER, desembargador Cleones Cunha, ressaltou a importância dos esforços
direcionados ao combate dessa modalidade de violência. “É preciso que todos nós nos juntemos para acabar ou
diminuir consideravelmente esse mal que assola a sociedade brasileira, que é a violência contra a mulher”,
disse. 
 



PALESTRA

A violência contra a mulher aumenta em torno de 20% quando há partidas de futebol. É o que mostra uma
pesquisa do Fórum Brasileiro de Segurança Pública e do Instituto Avon, citada pela servidora Danyelle
Bitencourt durante o seminário. Esse número revela um dos principais problemas que atingem as mulheres: a
violência. 

A servidora Danyelle Bitencourt proferiu palestra para os presentes no evento a respeito do tema. Dentre os
assuntos abordados, ela falou sobre os estereótipos de gênero, incluindo publicidades que também influenciam
nesse fator. Explicou sobre uma série de comportamentos travestidos de humor e outros fatores visíveis e
invisíveis que fazem parte do ciclo dos vários tipos de violência aos quais as mulheres são expostas, até chegar
ao feminicídio, destacando a importância de toda a rede de apoio da sociedade para findar essa realidade. 

“Antes se acreditava que criar os meninos, achando que eles tinham total poder e posse sobre as mulheres, ia
gerar um adulto machista. Hoje, vai gerar um adulto criminoso. Porque violência doméstica familiar contra as
mulheres é crime. As violências psicológica e física são crimes. Então, temos uma responsabilidade maior
quanto à educação das nossas crianças com paridade de gênero, que é essencial para que não cometam crimes.
Além disso, a intervenção do Estado, o fortalecimento das políticas públicas estão forçando a mudança na nossa
cultura”, destacou.
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São João 2022 começa na capital maranhense com arraiais na Vila
Palmeira e Ceprama

O Governo do Maranhão abriu oficialmente a temporada de arraiais do São João 2022. A festa começou na
quinta-feira (2), nos tradicionais arraiais no Ceprama e na Vila Palmeira. O maior São João do Brasil vai até 31
de julho, com apresentações em diversos locais, tanto na capital quanto no interior do estado.

Todos os locais que receberão os festejos já estão definidos (ver tabela abaixo). As atrações estão sendo
divulgadas aos poucos no Instagram oficial do governo (@governoma) e incluem grupos de bumba meu boi de
todos os sotaques, tambor de crioula, quadrilhas juninas, shows e danças típicas do folclore local.

Governador em exercício, uma vez que Carlos Brandão está afastado para se recuperar de um procedimento
cirúrgico, o desembargador Paulo Velten prestigiou a abertura oficial do São João.

“Estou muito animado de ver o funcionamento dos arraias, tão bem organizados, ver a população chegando
numa noite de festa, neste momento de reencontro depois de uma grave pandemia, que não acabou ainda, mas
hoje nós temos uma cobertura vacinal muito forte no Maranhão, então nós temos que aproveitar esse momento
com muita alegria e prestigiar nossa cultura popular maranhense, que é muito rica. Nós precisamos apostar e
valorizar aquilo que é nosso. A cultura une a sociedade, une o povo. O sentimento é de alegria e a
responsabilidade que tenho é de me fazer presente, mostrar que o governo do Estado prestigia nossa cultura”,
disse Paulo Velten.

Confira a programação dos arraiais 2022 na Grande Ilha:

2 de junho a 2 de julho: Arraial da Vila Palmeira;
2 a 5 de junho e 9 a 12 de junho: Arraial do Ceprama;
11 a 30 de junho: Arraial da área Itaqui-Bacanga;
11 de junho a 3 de julho: Arraial da Praça Nauro Machado;
11 de junho a 10 de julho: Arraial do IPEM;
16 de junho a 3 de julho: Arraial da Zona Rural;
16 a 19 de junho: Arraial da Liberdade;
16 a 19 de junho e 23 e 26 de junho: Arraial da Cidade Operária e do Maiobão;
29 de junho: São Pedro;
30 de junho: São Marçal;
1 e 2 de julho: Arraial do Povo de Deus (Parque do Rangedor);
2 e 3 de julho: Arraial de São José de Ribamar;
7 a 10 de julho e 14 a 17 de julho: Arraial da Lagoa da Jansen;
14 a 31 de julho: Arraial do Shopping da Ilha;
21 a 24 de julho: Arraial do Convento das Mercês.
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CASSI - TJMA decide que plano de saúde deve fornecer
medicamento a criança

Publicado em junho 3, 2022 por Walkir Marinho
A 1ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Maranhão manteve decisão monocrática tomada pelo
desembargador Kleber Carvalho, que reconheceu a obrigação de a operadora de plano de saúde Cassi fornecer
o medicamento Promediol CBD (cannabis sativa medicinal), conforme autorização de importação da Agência
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa), bem como o custeio do tratamento médico e multiprofissional
recomendado para uma criança com transtorno do espectro autista.

Imagem ilustrativa: Reprodução

A decisão unânime do órgão do TJMA manteve dois dos pedidos feitos pelo pai da criança e concedidos em
sentença pela 14ª Vara Cível de São Luís, mas, de acordo com orientação adotada por jurisprudência do
Superior Tribunal de Justiça (STJ), entendeu que é possível, em determinadas situações de fato, afastar a
presunção de dano moral, na hipótese em que a recusa de cobertura pelo plano de saúde decorrer de dúvida
razoável na interpretação do contrato.

Segundo a ação original, a criança foi diagnosticada com transtorno do espectro autista, sendo indicado
acompanhamento multiprofissional (fonoaudiólogo, terapeuta ocupacional e psicólogo) e utilização da
metodologia aba.

Em outubro de 2019, apesar de todo o acompanhamento, começou a apresentar crises agudas de
comportamentos de perda de adaptação, irritabilidade, inquietação e outros. A família buscou diversos
especialistas, concluindo-se que o quadro se desencadeou pelo próprio transtorno do espectro autista. A
neuropediatra acompanhante, após a tentativa sem êxito de diversos medicamentos, prescreveu o uso contínuo
de Promediol (Cannabis Sativa Medicinal) como alternativa terapêutica.

O pai da criança solicitou a autorização de importação à Anvisa, sendo deferido o pedido. No entanto, o plano
de saúde se negou a custear o medicamento, sob a justificativa de que o fármaco não consta no rol de
procedimentos e eventos em saúde da ANS e que não existe cobertura contratual.

VOTO

O desembargador Kleber Carvalho, relator do agravo interno na apelação cível ajuizada pelas duas partes no
processo, destacou que o caso possui uma distinção muito peculiar, reconhecida recentemente pelo STJ, que é
de tratar-se de fármaco com autorização excepcional de importação deferida pela Anvisa.

O relator verificou, em consulta ao sistema da Anvisa que, apesar de o medicamento Promediol – CBD Líquido
Frasco com 6000 mg/30ml não se encontrar registrado na Agência, foi devidamente comprovada a autorização
de importação. Lembrou que, em casos similares, o STJ tem entendido tratar-se de exceção ao Tema n. 990/STJ,
razão pela qual o medicamento é de cobertura obrigatória pela operadora do plano de saúde, como reconhecido



pelo juízo de primeira instância.

Em relação à existência ou não de dano moral, o desembargador disse que a negativa de cobertura do
tratamento foi justificada pela interpretação – equivocada, mas razoável – da legislação específica, pelo fato de
se tratar de medicamento importado sem registro na Anvisa, de forma que não haveria obrigatoriedade de as
operadoras de plano de saúde arcarem com o custeio.

Acrescentou que, para justificar a negativa de cobertura em referência, a Cassi pautou-se no contrato celebrado
pelas partes, como na Lei Federal n.º 9.656/98 (Lei dos Planos de Saúde).

Desse modo, o relator decidiu reformar a sentença do juiz neste ponto, para excluir a condenação referente à
compensação por dano moral.

Os desembargadores Jorge Rachid e Angela Salazar acompanharam o voto do relator.

Agência TJMA de Notícias
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PERTINHO DE VOCÊ - Multidão prestigia show da banda Limão
com Mel organizado pelo vereador Astro de Ogum

Publicado em junho 3, 2022 por Walkir Marinho
Além de milhares de apaixonados pela cultura maranhense, o Pertinho de Você também contou com a presença
do governador interino – desembargador Paulo Velten e o secretário de Cultura – Paulo Vitor

Após 60 dias ininterruptos de muito trabalho, valeu a pena esperar a inauguração do ‘Pertinho de Você’, na
Cohama, idealizado e organizado pelo vereador Astro de Ogum, com o apoio do Governo do Estado e da
Prefeitura de São Luís. Por conta da pandemia, durante dois anos, os apaixonados pela cultura maranhense não
puderam curtir a festa mais popular do Maranhão: o São João.

Com atrações locais e nacionais, o espaço abriu os portões às 18:00hs como previsto. Minuto a minuto, ávidos
para aproveitar o que temos de melhor na festança capitaneada por Catirina e Pai Francisco, milhares de
pessoas chegavam e não deu outra, a primeira noite do maior e melhor arraial do Estado foi um sucesso de
crítica e público.

Com uma decoração belíssima, segurança, cerveja gelada e a melhor comida típica da temporada, além do
público, a inauguração do arraial contou com a presença do governador interino – Paulo Velten, o secretário de
Cultura – Paulo Vitor, da deputada Ana do Gás(PCdo) e outras autoridades da cúpula do governo. Como um bom
anfitrião na arte de ciceronear, depois de apresentar ao grande público os convidados ilustres, os quais subiram
ao palco e interagiram com os presentes, o vereador serviu um apetitoso jantar a comitiva palaciana.

“É com imenso prazer que recebemos a presença de dois Paulos. O governador interino – Paulo Velten e o
secretário de Cultura – Paulo Vitor, que assim como eu é um verdadeiro apaixonado pela cultura popular e está
fazendo um belíssimo trabalho à frente da Secretaria de Cultura”, enfatizou Astro sobre o colega vereador que
está licenciado da Câmara Municipal de São Luís.

Em rápidas palavras, o governador interino – Paulo Velten agradeceu a recepção e fez uma breve fala. “Em um
momentos que lutamos para retornar com nossas festividades e preservação da diversidade cultural
maranhense, é uma honra muito especial está aqui representando o Governo do Estado, na condição de
governador interino em exercício, por força de uma imposição constitucional”, enfatizou Velten.

O secretário Paulo Vitor, que como um verdadeiro maestro tem conduzido com primazia o cargo exercido,
ressaltou o sucesso da parceria entre o Executivo estadual e o vereador Astro de Ogum em prol do Pertinho de
Você.

“Vinha explicando ao nosso governador interino que o vereador Astro programa e consegue executar a
montagem do arraial com meses de antecedência, o que só é possível com muita vontade, empatia e Deus no
coração, porque não é fácil. Por isso estou aqui para agradecer a acolhida por essa parceria de sucesso”,
afirmou o secretário.



Na programação da noite de abertura, além do tradicional Cacuria de dona Teté, apresentaram-se os artistas
maranhense Thaís Moreno e Rick, além da grande atração da noite que ficou a cargo da banda pernambucana
Limão com Mel. A festança continua hoje a partir das 18:00hs, quando os portões serão abertos.
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São João 2022 começa na capital maranhense com arraiais na Vila
Palmeira e Ceprama

Publicado em junho 4, 2022 por Paulo Roberto
O Governo do Maranhão abriu oficialmente a temporada de arraiais do São João 2022. A festa começou nos
tradicionais arraiais no Ceprama e na Vila Palmeira. O maior São João do Brasil vai até 31 de julho, com
apresentações em diversos locais, tanto na capital quanto no interior do estado.

O casal Fabrício Criveralo e Gislaine Navas veio de São Paulo para conhecer os Lençóis Maranhenses. Eles
aproveitaram a abertura oficial das festividades para visitar o Ceprama, onde puderam prestigiar apresentações
como a da Companhia Barrica. “A festa junina em São Paulo é completamente diferente e ver uma apresentação
do bumba meu boi, conhecer outra cultura, o folclore, está sendo ótimo”, revelou Gislaine.

Todos os locais que receberão os festejos já estão definidos (ver tabela abaixo). As atrações estão sendo
divulgadas aos poucos no Instagram oficial do governo (@governoma) e incluem grupos de bumba meu boi de
todos os sotaques, tambor de crioula, quadrilhas juninas, shows e danças típicas do folclore local.

“A cidade está respirando o clima junino com a decoração do Centro Histórico, da rodoviária, do Espigão, enfim.
Essa é uma festa gigante e só tem aqui no Maranhão. No Ceprama, por exemplo, as pessoas vão encontrar o
artesanato maranhense. Esse, aliás, é um dos arraiais oficias do Governo do Maranhão, que está de braços
abertos para receber a todos”, comentou o secretário de Turismo, Paulo Matos.

Governador em exercício, uma vez que Carlos Brandão está afastado para se recuperar de um procedimento
cirúrgico, o desembargador Paulo Velten prestigiou a abertura oficial do São João.

“Estou muito animado de ver o funcionamento dos arraias, tão bem organizados, ver a população chegando
numa noite de festa, neste momento de reencontro depois de uma grave pandemia, que não acabou ainda, mas
hoje nós temos uma cobertura vacinal muito forte no Maranhão, então nós temos que aproveitar esse momento
com muita alegria e prestigiar nossa cultura popular maranhense, que é muito rica. Nós precisamos apostar e
valorizar aquilo que é nosso. A cultura une a sociedade, une o povo. O sentimento é de alegria e a
responsabilidade que tenho é de me fazer presente, mostrar que o governo do Estado prestigia nossa cultura”,
disse Paulo Velten.

Confira a programação dos arraiais 2022 na Grande Ilha:

2 de junho a 2 de julho: Arraial da Vila Palmeira;
2 a 5 de junho e 9 a 12 de junho: Arraial do Ceprama;
11 a 30 de junho: Arraial da área Itaqui-Bacanga;
11 de junho a 3 de julho: Arraial da Praça Nauro Machado;
11 de junho a 10 de julho: Arraial do IPEM;
16 de junho a 3 de julho: Arraial da Zona Rural;
16 a 19 de junho: Arraial da Liberdade;
16 a 19 de junho e 23 e 26 de junho: Arraial da Cidade Operária e do Maiobão;



29 de junho: São Pedro;
30 de junho: São Marçal;
1 e 2 de julho: Arraial do Povo de Deus (Parque do Rangedor);
2 e 3 de julho: Arraial de São José de Ribamar;
7 a 10 de julho e 14 a 17 de julho: Arraial da Lagoa da Jansen;
14 a 31 de julho: Arraial do Shopping da Ilha;
21 a 24 de julho: Arraial do Convento das Mercês.
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Violência doméstica é tema de seminário promovido pelo TJMA

 3 de junho de 2022 
“Programa de cooperação sinal vermelho contra a violência” foi o tema do seminário promovido pelo Tribunal
de Justiça do Maranhão (TJMA), por meio da Coordenadoria Estadual da Mulher em Situação de Violência
Doméstica e Familiar (CEMULHER), nesta sexta-feira (3).

O evento, em parceria com a Corregedoria Geral de Justiça (CGJ-MA), ocorreu das 8h às 13h, no auditório Desa.
Madalena Serejo do Fórum Des. Sarney Costa, em São Luís.

O seminário foi destinado aos serviços notariais e de registros, em atendimento à Recomendação N. 49/2022 do
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). O objetivo é capacitá-los sobre a temática de gênero e violência doméstica,
além de orientá-los sobre os termos da Lei. 14.188/2021, que institui o Programa de Cooperação Sinal Vermelho
contra a Violência Doméstica, mais uma medida de enfrentamento a essa grave problemática.

Conforme a Lei 14.188 de 2021, o Poder Executivo, o Poder Judiciário, o Ministério Público, a Defensoria
Pública, os órgãos de Segurança Pública e as entidades privadas “deverão estabelecer um canal de
comunicação imediata com as entidades privadas de todo o País participantes do programa, a fim de viabilizar
assistência e segurança à vítima, a partir do momento em que houver sido efetuada a denúncia por meio do
código ‘sinal em formato de X’, preferencialmente feito na mão e na cor vermelha”.

A campanha Sinal Vermelho contra a Violência Doméstica foi iniciada em 10 de junho de 2020. Ela é fruto de
parceria entre a Associação dos Magistrados Brasileiro e o CNJ, com o objetivo de coibir o aumento da violência
doméstica e familiar contra as mulheres, no cenário da pandemia, possibilitando às mulheres um canal
silencioso de denúncia.

O desembargador Ricardo Duailibe, presidente em exercício do TJMA, considera a campanha como fundamental.
“É inadmissível, no mundo de hoje, que a mulher possa sofrer violência doméstica. Eu diria até que seria um
absurdo”, complementou.

A CEMULHER, cujas ações fazem parte da Política Judiciária Nacional de Enfrentamento à Violência Contra as
Mulheres pelo Poder Judiciário, visa atender todo o estado do Maranhão, oferecendo um conjunto de
ferramentas para o combate à violência doméstica e familiar através da articulação com a Rede de
Enfrentamento à violência contra as mulheres.

O presidente da CEMULHER, desembargador Cleones Cunha, ressaltou a importância dos esforços
direcionados ao combate dessa modalidade de violência. “É preciso que todos nós nos juntemos para acabar ou
diminuir consideravelmente esse mal que assola a sociedade brasileira, que é a violência contra a mulher”,
disse.  

A violência contra a mulher aumenta em torno de 20% quando há partidas de futebol. É o que mostra uma
pesquisa do Fórum Brasileiro de Segurança Pública e do Instituto Avon, citada pela servidora Danyelle
Bitencourt durante o seminário.



Esse número revela um dos principais problemas que atingem as mulheres: a violência. As servidoras Danyelle
Bitencourt e Amanda Rolim proferiram palestra para os presentes no evento a respeito do tema. Dentre os
assuntos abordados, Danyelle Bitencourt falou sobre os estereótipos de gênero, incluindo publicidades que
também influenciam nesse fator.

Ela explicou sobre uma série de comportamentos travestidos de humor e outros fatores visíveis e invisíveis que
fazem parte do ciclo dos vários tipos de violência aos quais as mulheres são expostas, até chegar ao feminicídio,
destacando a importância de toda a rede de apoio da sociedade para findar essa realidade. 

“Antes se acreditava que criar os meninos, achando que eles tinham total poder e posse sobre as mulheres, ia
gerar um adulto machista. Hoje, vai gerar um adulto criminoso. Porque violência doméstica familiar contra as
mulheres é crime”, explica Danyelle.

Segundo ela, as violências psicológica e física são crimes. Então, é preciso uma responsabilidade maior quanto
à educação das crianças com paridade de gênero, que é essencial para que não cometam crimes. “

Além disso, a intervenção do Estado, o fortalecimento das políticas públicas estão forçando a mudança na nossa
cultura”, destacou Bitencourt .

A servidora Amanda Rolim explicou sobre a aplicação de medidas protetivas às vítimas de violência doméstica,
citando os tipos de medidas destinadas à vítima e medidas destinadas ao autor da violência, previstos na Lei
Maria da Penha (Lei nº 11.340/2006).

Ela ressaltou que é preciso combater a percepção de que nada acontece com o agressor quando é denunciado.  

“As medidas protetivas são de extrema relevância, uma vez que elas têm a capacidade de interromper o ciclo de
violência desde o início. Então, a mulher não precisa esperar uma condenação, uma sentença condenatória,
para haver uma providência do Estado. Ela já pode desde o início do ciclo de violência, denunciar o agressor e
obter uma proteção de sua integridade física e psicológica”, concluiu Amanda Rolim.
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PERGENTINO HOLANDA - Onda de boatos

A semana foi marcada por uma série de boatos no meio político.

Especulou-se sobre tudo, na imprensa, nos bastidores dos gabinetes e nas rodas de conversa.

E um dos assuntos mais comentados, sem dúvida, foi a licença para tratamento de saúde tirada pelo governador
Carlos Brandão.

 Licença de Brandão

Apesar da especulação maldosa dos adversários, a comunicação do governo do Maranhão pecou imensamente
ao não divulgar, de pronto, os reais motivos que levaram Carlos Brandão a ter de recorrer a uma licença mais
demorada para convalescer de uma cirurgia realizada em São Paulo.

Com a demora de uma nota oficial, esclarecedora, a oposição se encarregou de espalhar pelo Maranhão as mais
variadas versões sobre o afastamento do governador.

 Tempo de recuperação

O governador Carlos Brandão fez uma cirurgia relativamente comum para a retirada de um cisto no rim.

Mas, como toda cirurgia, há sempre a imponderabilidade do tempo de recuperação.

No caso de Brandão, aniversariante da última quinta-feira, a equipe médica entendeu que ele deveria
permanecer em São Paulo mais uns dias até a retirada da bolsa de colostomia.

 Governador do Exército

Na ausência de Carlos Brandão, quem assumiu a cadeira do Palácio dos Leões – e atualmente governa o
Maranhão – foi o desembargador Paulo Velten Pereira, presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão.

Velten é advogado de carreira e entrou no Poder Judiciário na vaga do Quinto Constitucional destinada à OAB.

Filho do juiz aposentado Manuel Gomes Pereira, Paulo Velten ainda jovem serviu o Exército quando residia no
Rio de Janeiro.
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ESTADO ECONÔMICO - Posse na Fecomércio I

A posse do novo presidente da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Maranhão
(Fecomércio-MA), o empresário Maurício Aragão Feijó, foi o grande destaque da semana, ao reunir
representantes dos poderes Executivo, Legislativo e Judiciário, além de dirigentes de entidades de classe.

A presença maciça de autoridades e convidados na solenidade de posse é uma demonstração da força e
importância do Sistema Fecomércio - que reúne as atividades de comércio, serviços e turismo – para a
economia maranhense. 

Nova diretoria da Fecomércio/MA, sob o comando do empresário Maurício Feijó, é empossada (Divulgação)
Nova diretoria da Fecomércio/MA, sob o comando do empresário Maurício Feijó, é empossada (Divulgação)
Posse na Fecomércio II

O vice-presidente da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), Valdeci
Cavalcante, chamou a atenção dos convidados na solenidade de posse de Maurício Aragão Feijó na Fecomércio.
Em seu discurso, deu uma aula de história e de conhecimento sobre as relações trabalhistas, principalmente
desde o governo Getúlio Vargas.

Ele engrandeceu o relevante papel do empresariado brasileiro, desde os idos de 1946, quando da criação do
Sesc e do Senac,  instituições que são braços sociais do Sistema Comércio, e que até hoje dão enorme
contribuição ao país, na qualificação profissional e em ações socioeducativas. 
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Em Imperatriz, Governo do Maranhão vistoria obras na área da
saúde e lança campanha voltada para a segurança pública

Comitiva do governo também participou em Imperatriz do lançamento da Operação Saturação
4 de junho de 2022, 10:53h
 Governo do Estado atua forte na região Tocantina
Na cidade de Imperatriz, região Sul do Maranhão, o governador em exercício, Paulo Velten, visitou as obras de
construção do Socorrão e participou do lançamento da Operação Saturação, nesta sexta-feira (3), que tem como
principal objetivo a recuperação de veículos furtados e roubados. Velten estava acompanhado do secretário de
Estado da Segurança Pública, coronel Sílvio Leite; da secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira; do
secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira; além de outros integrantes da equipe de governo.

Comitiva do governo também participou em Imperatriz do lançamento da Operação Saturação (Foto: Jrovanny
Radcliffe)
A visita às obras do novo Socorrão foi realizada no final da tarde. Ao caminhar pelas instalações do hospital, o
governador em exercício frisou a preocupação do governo com investimentos na área da saúde. “Já deu para
ver pelo mapa da obra e pela dedicação das equipes envolvidas que essa é uma obra que já está em fase de
conclusão. Entregar 131 leitos para a população de Imperatriz é algo maravilhoso. Nós sabemos que a saúde é
prioridade de qualquer governo decente e eu fico muito feliz de ver que aqui no Maranhão o governo está
trabalhando com coordenação, com capacidade de entrega, de resposta. E isso mantém nossas esperanças
renovadas em dias melhores”, pontuou Paulo Velten.

As obras no Socorrão seguem em ritmo acelerado. O hospital ocupa área de 17 mil metros quadrados, em
terreno de 62 mil metros quadrados, possibilitando uma futura expansão. A unidade vai dispor de uma estrutura
moderna composta por 131 leitos, sendo 120 de enfermaria e 11 de UTI, que vai oferecer atendimento digno de
urgência e emergência para a população da cidade. Serão 24 salas de observação, duas de medicação e de
coletas para atender crianças e adultos, sala de sutura, sala de imobilização, sete de cirurgia, duas de raio x e
uma de tomografia. A nova estrutura vai colaborar para desafogar o atendimento do Hospital Municipal da
cidade.

Até o final deste ano, Imperatriz vai receber, só no setor da saúde, R$ 44 milhões em obras, por meio da
Secretaria de Estado da Infraestrutura (Sinfra), e outros R$ 23 milhões, empreendidos via Secretaria de Estado
de Governo (Segov). Parte dos recursos será utilizada na continuidade das obras de construção do Socorrão de
Imperatriz. Avaliada em R$ 65.966.281,85, a obra será continuada e o investimento para finalizar a construção
será de quase R$ 36 milhões.

Operação Saturação

A comitiva do governo também participou em Imperatriz do lançamento da Operação Saturação, que tem como
principal objetivo a recuperação de veículos furtados e roubados.

“É a terceira operação que estamos lançando aqui em Imperatriz só este ano, no Governo Carlos Brandão. A
primeira operação foi a Operação Páscoa, depois a Operação Tiradentes, inclusive teve uma prorrogação dessa
operação e hoje estamos aqui para lançar a Operação Saturação. Vamos fazer abordagens, revistas, buscas



pessoais, fazendo incursões em bairros, buscando droga, armamento, tirando de circulação aquelas pessoas que
possuem mandado de prisão. Tudo isso no sentido é proporcionar mais segurança à população da Região
Tocantina”, frisou o secretário de Estado da Segurança Pública, coronel Sílvio Leite.

O secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, também comentou o início da Operação Saturação em
Imperatriz. “O governador Carlos Brandão tem mostrando extrema preocupação com a segurança e é por isso
que estamos com a Operação Saturação, mantendo a polícia na rua para que as pessoas se sintam mais seguras.
Hoje o governador em exercício, Paulo Velten, veio aqui e estamos felizes em saber que Imperatriz continua
sendo prioridade nas ações do governo”, disse Madeira.

Além de Imperatriz, a operação também começou nas cidades de Governador Edison Lobão, Davinópolis e João
Lisboa. Serão feitas abordagens em veículos, estabelecimentos e pessoas. A operação atua na prevenção de
delitos contra instituições financeiras, além da manutenção da ordem pública, no reforço do policiamento em
praças públicas, na rodovia BR-010 e nas estradas vicinais vizinhas.

“Essa operação representa um trabalho ostensivo, da Polícia Militar, e também com o apoio da Polícia Civil e de
todo o aparato de segurança do Estado. É fundamental que o cidadão tenha a percepção da segurança pública,
de que o Estado está funcionando e que as instituições estão funcionando, que todo mundo tenha essa
percepção, sobretudo a sociedade aqui de Imperatriz e reforce a sua confiança nas instituições. Nós estamos
dando o melhor, para a construção da justiça e da paz social”, declarou o governador em exercício, Paulo Velten.
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Tribunal de Justiça determina que Cassi importe remédio de
Cannabis para atender criança autista

por Aquiles Emir -4 de junho de 2022

Votação afasta dano moral, mas mantém atendimento
A 1ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Maranhão manteve decisão monocrática tomada pelo
desembargador Kleber Carvalho, que reconheceu a obrigação da operadora de plano de saúde Cassi fornecer o
medicamento Promediol CBD (cannabis sativa medicinal), conforme autorização de importação da Agência
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa). Além disso, a operadora terá de custear do tratamento médico e
multiprofissional recomendado para uma criança com transtorno do espectro autista.

A decisão unânime manteve dois dos pedidos feitos pelo pai da criança e concedidos em sentença pela 14ª Vara
Cível de São Luís, mas, de acordo com orientação adotada por jurisprudência do Superior Tribunal de Justiça
(STJ), entendeu que é possível, em determinadas situações de fato, afastar a presunção de dano moral, na
hipótese em que a recusa de cobertura pelo plano de saúde decorrer de dúvida razoável na interpretação do
contrato.

Segundo a ação original, a criança foi diagnosticada com transtorno do espectro autista, sendo indicado
acompanhamento multiprofissional (fonoaudiólogo, terapeuta ocupacional e psicólogo) e utilização da
metodologia aba.

Em outubro de 2019, apesar de todo o acompanhamento, começou a apresentar crises agudas de
comportamentos de perda de adaptação, irritabilidade, inquietação e outros. A família buscou diversos
especialistas, concluindo-se que o quadro se desencadeou pelo próprio transtorno do espectro autista. A
neuropediatra acompanhante, após a tentativa sem êxito de diversos medicamentos, prescreveu o uso contínuo
de Promediol (Cannabis Sativa Medicinal) como alternativa terapêutica.

O pai da criança solicitou a autorização de importação à Anvisa, sendo deferido o pedido. No entanto, o plano
de saúde se negou a custear o medicamento, sob a justificativa de que o fármaco não consta no rol de
procedimentos e eventos em saúde da ANS e que não existe cobertura contratual.

Portal do Poder Judiciario do Estado do Maranhão
Voto – O desembargador Kleber Carvalho (foto), relator do agravo interno na apelação cível ajuizada pelas duas
partes no processo, destacou que o caso possui uma distinção muito peculiar, reconhecida recentemente pelo
STJ, que é de tratar-se de fármaco com autorização excepcional de importação deferida pela Anvisa.

O relator verificou, em consulta ao sistema da Anvisa que, apesar de o medicamento Promediol – CBD Líquido
Frasco com 6000 mg/30ml não se encontrar registrado na Agência, foi devidamente comprovada a autorização
de importação. Lembrou que, em casos similares, o STJ tem entendido tratar-se de exceção ao Tema n. 990/STJ,
razão pela qual o medicamento é de cobertura obrigatória pela operadora do plano de saúde, como reconhecido
pelo juízo de primeira instância.



Em relação à existência ou não de dano moral, o desembargador disse que a negativa de cobertura do
tratamento foi justificada pela interpretação – equivocada, mas razoável – da legislação específica, pelo fato de
se tratar de medicamento importado sem registro na Anvisa, de forma que não haveria obrigatoriedade de as
operadoras de plano de saúde arcarem com o custeio.

Acrescentou que, para justificar a negativa de cobertura em referência, a Cassi pautou-se no contrato celebrado
pelas partes, como na Lei Federal n.º 9.656/98 (Lei dos Planos de Saúde).

Desse modo, o relator decidiu reformar a sentença do juiz neste ponto, para excluir a condenação referente à
compensação por dano moral. Os desembargadores Jorge Rachid e Angela Salazar acompanharam o voto do
relator.
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CONVERSA FRANCA - Posse de juíza de Icatu

O presidente em exercício do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Ricardo Duailibe, deu posse,
nesta sexta-feira (03), à magistrada Nivana Pereira Guimarães, na Comarca de Icatu. Anteriormente, ela era
titular da Comarca de Penalva e teve sua remoção aprovada, pelo critério de merecimento, na Sessão Plenária
Administrativa do dia 1º de junho.

O presidente da Associação dos Magistrados do Maranhão (AMMA), juiz Holídice Barros, desejou sucesso nessa
nova trajetória e que continue desempenhando esse papel em favor do jurisdicionado.

O termo de compromisso e posse foi lido pela diretora-geral, em exercício, do Tribunal de Justiça do Maranhão,
Mariana Clementino Brandão. Magistrados e familiares participaram da solenidade de posse.
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CONVERSA FRANCA - Mensagem de otimismo do governador

O governador Carlos Brandão utilizou suas redes sociais nesta sexta-feira (03) para mandar uma mensagem de
agradecimento pelos felicitações por mais um aniversário e dizer que está bem em plena recuperação do pós
cirurgia.

Na mensagem, ele agradece o bolo de aniversário, levado pela filha Lethícia, com a mensagem de “energia
positiva”.

https://twitter.com/carlosbrandaoma/status/1532419775946805249?s=20&t=_TmD-ZsRU7zsWftuTS2y9g

Carlos Brandão vem sendo substituído no Governo do Estado pelo desembargador Paulo Velten, presidente do
Tribunal de Justiça. Ele está afastado do cargo desde 17 de maio, quando foi a São Paulo se submeter a uma
cirurgia para retirada de cisto num dos rins.

Na última terça-feira (31), ele pediu autorização à Assembleia para se ausentar do estado por mais uns dias a
fim de dar continuidade ao tratamento.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - CNJ
04/06/2022 - SITE O MARANHENSE 
POSITIVA
CNJ capacita equipes para atendimento a egressos do sistema prisional

Pag.: 16

CNJ capacita equipes para atendimento a egressos do sistema
prisional

04/06/2022 01:01:00

Em cumprimento à Política de Atenção a Pessoas Egressas do Sistema Prisional (Resolução N° 307/2019), o
Conselho Nacional de Justiça (CNJ), por meio do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema
Carcerário e do Sistema de Execução de Medidas Socioeducativas (DMF/CNJ), promoveu capacitação para as
equipes que atuam nos Escritórios Sociais de Itapecuru-Mirim e São Luís (em implantação) prestando apoio e
atendimento a pessoas egressas do sistema prisional e familiares. 

A capacitação teve início na última segunda-feira (30 de maio) e seguiu até a manhã desta quinta-feira (2),
ministrada pela supervisora do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário e do
Sistema de Execução de Medidas Socioeducativas (DMF/CNJ), Melina Miranda, e pelo coordenador do Eixo de
Cidadania do programa Fazendo Justiça/CNJ, Felipe Athayde. 

A ação formativa junto às equipes dos escritórios de São Luís e Itapecuru-Mirim promoveu reuniões com os
representantes municipais, grupos focais com as equipes técnicas e com os usuários dos serviços do Escritório
Social, e tratou sobre singularização do atendimento, mobilização de pré-egressos, entre outros. As formações
seguem metodologias desenvolvidas por meio de parceria entre o CNJ e o Programa das Nações Unidas para o
Desenvolvimento, atualmente o programa Fazendo Justiça.

A supervisora do Departamento de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário e do Sistema de
Execução de Medidas Socioeducativas (DMF/CNJ), Melina Miranda, explica que a realização de monitoramento
e formação na fase posterior à implantação dos Escritórios Sociais é importante para garantir a qualidade dos
serviços prestados e aplicação das metodologias específicas. "Aqui no Maranhão, com apoio do TJMA, UMF,
SEAP e demais parceiros como o município de Itapecuru-Mirim, temos um cenário positivo e propício para
qualificar a política de atenção às pessoas egressas e permitir que seja ampliada e interiorizada no Estado, com
o apoio do CNJ", aponta. 

Para o coordenador-geral da Unidade de Monitoramento e Fiscalização do Sistema Carcerário do Maranhão
(UMF/TJMA), desembargador Ronaldo Maciel, as ações formativas do CNJ junto aos Escritórios Sociais
contribuem com a melhoria dos serviços e com a qualidade da resposta do Estado para uma reintegração social
mais efetiva. "Os Escritórios Sociais representam importante política na busca pela superação dos obstáculos
ligados ao sistema de privação de liberdade no Brasil", observa. 

Para o chefe da Divisão Começar de Novo (UMF/TJMA), André da Silva Barreto, a formação das equipes
atuantes nos Escritórios Sociais de São Luís e Itapecuru-Mirim tratou de aspectos fundamentais para o
desenvolvimento do serviço, especialmente com o grupo focal junto aos próprios usuários, que puderam
manifestar suas experiências. "A ação de monitoramento e formação do CNJ no Maranhão promoveu uma troca
de experiências e aprendizado, assegurando a evolução e qualificação do trabalho para melhor atendimento ao
público de egressos e pré-egressos", avaliou.



ESCRITÓRIOS

O fomento à expansão e qualificação dos Escritórios Sociais é uma das frentes de ação do programa Fazendo
Justiça e o Programa das Nações Unidas para o Desenvolvimento (PNUD), que atuam em parceria com poderes
locais para funcionamento das unidades, ainda com apoio do Departamento Penitenciário Nacional (Depen). 

Os Escritórios Sociais oferecem serviços especializados a partir do acolhimento de pessoas egressas do sistema
prisional e seus familiares, permitindo-lhes encontrar apoio para a retomada do convívio em liberdade civil. 

Atualmente, existem 35 Escritórios Sociais pactuados no país, em 22 unidades da Federação. A ação tem o
apoio de tribunais de todo o país, que atuam de forma colaborativa com poderes públicos locais e outros atores
relevantes mobilizados em rede.

A iniciativa faz parte da Política de Atenção a Pessoas Egressas do Sistema Prisional no âmbito do Poder
Judiciário, instituída por meio da Resolução CNJ nº 307/2019, no escopo do Eixo de Cidadania (eixo 3). 
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O Governo do Estado reforça as ações em parceiras com as prefeituras maranhenses e intensifica as agendas de
inaugurações e anúncios de obras no interior do Maranhão. Neste sábado (4), a comitiva da gestão estadual
estará nos municípios de Timon e Matões, marcando presença em cerimônias militares e entregando obras nas
áreas de infraestrutura, educação e esporte. As agendas, que serão coordenadas pelo governador em exercício,
Paulo Velten, iniciam às 9h. 

Em Timon, a comitiva fará visita ao Fórum da Comarca, às 9h, localizado na Rua Elizete de Oliveira Farias,
Parque Piauí. Segue, na agenda, reunião com juízes e participação em cerimônias militares de passagem dos
comandos do 11º Batalhão e do Colégio Militar Tiradentes V.

Em Matões, a partir das 14h, o Governo do Estado inaugura uma escola, integrando as ações do programa
Escola Digna; entrega obras de manutenção e reforma geral com quadra do Centro de Ensino João Paulo; e
inaugura uma Areninha Esportiva. 

Às 19h20, entrega a Praça Nossa Senhora da Conceição, no Centro da cidade, e encerra, em seguida, com
ações do programa estadual Comida na Mesa.
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Violência doméstica é tema de seminário do TJMA

O evento visou capacitar e orientar servidores e servidoras em serviços notariais e de registros
Da Redação
Agência TJMA de Notícias

A campanha Sinal Vermelho contra a Violência Doméstica foi iniciada em 10 de junho de 2020 - Fotos:
Divulgação: Ribamar Pinheiro
 
“Programa de cooperação sinal vermelho contra a violência” foi o tema do seminário promovido pelo Tribunal
de Justiça do Maranhão (TJMA), por meio da Coordenadoria Estadual da Mulher em Situação de Violência
Doméstica e Familiar (CEMULHER), nesta sexta-feira (3). O evento, em parceria com a Corregedoria Geral de
Justiça (CGJ-MA), ocorreu das 8h às 13h, no auditório Desa. Madalena Serejo do Fórum Des. Sarney Costa, em
São Luís.

O seminário foi destinado aos serviços notariais e de registros, em atendimento à Recomendação N. 49/2022 do
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). O objetivo é capacitá-los sobre a temática de gênero e violência doméstica,
além de orientá-los sobre os termos da Lei. 14.188/2021, que institui o Programa de Cooperação Sinal Vermelho
contra a Violência Doméstica, mais uma medida de enfrentamento a essa grave problemática.

CAMPANHA SINAL VERMELHO
Conforme a Lei 14.188 de 2021, o Poder Executivo, o Poder Judiciário, o Ministério Público, a Defensoria
Pública, os órgãos de Segurança Pública e as entidades privadas “deverão estabelecer um canal de
comunicação imediata com as entidades privadas de todo o País participantes do programa, a fim de viabilizar
assistência e segurança à vítima, a partir do momento em que houver sido efetuada a denúncia por meio do
código ‘sinal em formato de X’, preferencialmente feito na mão e na cor vermelha”.

A campanha Sinal Vermelho contra a Violência Doméstica foi iniciada em 10 de junho de 2020. Ela é fruto de
parceria entre a Associação dos Magistrados Brasileiro e o CNJ, com o objetivo de coibir o aumento da violência
doméstica e familiar contra as mulheres, no cenário da pandemia, possibilitando às mulheres um canal
silencioso de denúncia.

O desembargador Ricardo Duailibe, presidente em exercício do TJMA, considera a campanha como fundamental.
“É inadmissível, no mundo de hoje, que a mulher possa sofrer violência doméstica. Eu diria até que seria um
absurdo”, complementou. O desembargador ressaltou ainda, que o objetivo do poder Judiciário é colaborar para
que se tenha resultados  não é apenas evitar, como também punir 

A CEMULHER, cujas ações fazem parte da Política Judiciária Nacional de Enfrentamento à Violência Contra as
Mulheres pelo Poder Judiciário, visa atender todo o estado do Maranhão, oferecendo um conjunto de
ferramentas para o combate à violência doméstica e familiar através da articulação com a Rede de
Enfrentamento à violência contra as Mulheres.
O presidente da CEMULHER, desembargador Cleones Cunha, ressaltou a importância dos esforços
direcionados ao combate dessa modalidade de violência. “É preciso que todos nós nos juntemos para acabar ou
diminuir consideravelmente esse mal que assola a sociedade brasileira, que é a violência contra a mulher”,



disse. 

PALESTRA
A violência contra a mulher aumenta em torno de 20% quando há partidas de futebol. É o que mostra uma
pesquisa do Fórum Brasileiro de Segurança Pública e do Instituto Avon, citada pela servidora Danyelle
Bitencourt durante o seminário. Esse número revela um dos principais problemas que atingem as mulheres: a
violência. 

A servidora Danyelle Bitencourt proferiu palestra para os presentes no evento a respeito do tema. Dentre os
assuntos abordados, ela falou sobre os estereótipos de gênero, incluindo publicidades que também influenciam
nesse fator. Explicou sobre uma série de comportamentos travestidos de humor e outros fatores visíveis e
invisíveis que fazem parte do ciclo dos vários tipos de violência aos quais as mulheres são expostas, até chegar
ao feminicídio, destacando a importância de toda a rede de apoio da sociedade para findar essa realidade. 

“Antes se acreditava que criar os meninos, achando que eles tinham total poder e posse sobre as mulheres, ia
gerar um adulto machista. Hoje, vai gerar um adulto criminoso. Porque violência doméstica familiar contra as
mulheres é crime. As violências psicológica e física são crimes. Então, temos uma responsabilidade maior
quanto à educação das nossas crianças com paridade de gênero, que é essencial para que não cometam crimes.
Além disso, a intervenção do Estado, o fortalecimento das políticas públicas estão forçando a mudança na nossa
cultura”, destacou.
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Em Imperatriz, Governo do Maranhão vistoria obras na área da
saúde e lança campanha voltada para a segurança pública

Allan Albuquerque
Secom/MA

Governador em exercício, Paulo Velten, e auxiliares - Foto: Jrovanny Radcliffe
  
Na cidade de Imperatriz, região Sul do Maranhão, o governador em exercício, Paulo Velten, visitou as obras de
construção do Socorrão e participou do lançamento da Operação Saturação, nesta sexta-feira (3), que tem como
principal objetivo a recuperação de veículos furtados e roubados. Velten estava acompanhado do secretário de
Estado da Segurança Pública, coronel Sílvio Leite; da secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira; do
secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira; além de outros integrantes da equipe de governo.

A visita às obras do novo Socorrão foi realizada no final da tarde. Ao caminhar pelas instalações do hospital, o
governador em exercício frisou a preocupação do governo com investimentos na área da saúde. “Já deu para
ver pelo mapa da obra e pela dedicação das equipes envolvidas que essa é uma obra que já está em fase de
conclusão. Entregar 131 leitos para a população de Imperatriz é algo maravilhoso. Nós sabemos que a saúde é
prioridade de qualquer governo decente e eu fico muito feliz de ver que aqui no Maranhão o governo está
trabalhando com coordenação, com capacidade de entrega, de resposta. E isso mantém nossas esperanças
renovadas em dias melhores”, pontuou Paulo Velten.

As obras no Socorrão seguem em ritmo acelerado. O hospital ocupa área de 17 mil metros quadrados, em
terreno de 62 mil metros quadrados, possibilitando uma futura expansão. A unidade vai dispor de uma estrutura
moderna composta por 131 leitos, sendo 120 de enfermaria e 11 de UTI, que vai oferecer atendimento digno de
urgência e emergência para a população da cidade. Serão 24 salas de observação, duas de medicação e de
coletas para atender crianças e adultos, sala de sutura, sala de imobilização, sete de cirurgia, duas de raio x e
uma de tomografia. A nova estrutura vai colaborar para desafogar o atendimento do Hospital Municipal da
cidade.

Até o final deste ano, Imperatriz vai receber, só no setor da saúde, R$ 44 milhões em obras, por meio da
Secretaria de Estado da Infraestrutura (Sinfra), e outros R$ 23 milhões, empreendidos via Secretaria de Estado
de Governo (Segov). Parte dos recursos será utilizada na continuidade das obras de construção do Socorrão de
Imperatriz. Avaliada em R$ 65.966.281,85, a obra será continuada e o investimento para finalizar a construção
será de quase R$ 36 milhões.
 
Operação Saturação
A comitiva do governo também participou em Imperatriz do lançamento da Operação Saturação, que tem como
principal objetivo a recuperação de veículos furtados e roubados.

“É a terceira operação que estamos lançando aqui em Imperatriz só este ano, no Governo Carlos Brandão. A
primeira operação foi a Operação Páscoa, depois a Operação Tiradentes, inclusive teve uma prorrogação dessa
operação e hoje estamos aqui para lançar a Operação Saturação. Vamos fazer abordagens, revistas, buscas
pessoais, fazendo incursões em bairros, buscando droga, armamento, tirando de circulação aquelas pessoas que



possuem mandado de prisão. Tudo isso no sentido é proporcionar mais segurança à população da Região
Tocantina”, frisou o secretário de Estado da Segurança Pública, coronel Sílvio Leite.

O secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, também comentou o início da Operação Saturação em
Imperatriz. “O governador Carlos Brandão tem mostrando extrema preocupação com a segurança e é por isso
que estamos com a Operação Saturação, mantendo a polícia na rua para que as pessoas se sintam mais seguras.
Hoje o governador em exercício, Paulo Velten, veio aqui e estamos felizes em saber que Imperatriz continua
sendo prioridade nas ações do governo”, disse Madeira.

Além de Imperatriz, a operação também começou nas cidades de Governador Edison Lobão, Davinópolis e João
Lisboa. Serão feitas abordagens em veículos, estabelecimentos e pessoas. A operação atua na prevenção de
delitos contra instituições financeiras, além da manutenção da ordem pública, no reforço do policiamento em
praças públicas, na rodovia BR-010 e nas estradas vicinais vizinhas.

“Essa operação representa um trabalho ostensivo, da Polícia Militar, e também com o apoio da Polícia Civil e de
todo o aparato de segurança do Estado. É fundamental que o cidadão tenha a percepção da segurança pública,
de que o Estado está funcionando e que as instituições estão funcionando, que todo mundo tenha essa
percepção, sobretudo a sociedade aqui de Imperatriz e reforce a sua confiança nas instituições. Nós estamos
dando o melhor, para a construção da justiça e da paz social”, declarou o governador em exercício, Paulo Velten.
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Na cidade de Imperatriz, região Sul do Maranhão, o governador em exercício, Paulo Velten, visitou as obras de
construção do Socorrão e participou do lançamento da Operação Saturação, nesta sexta-feira (3), que tem como
principal objetivo a recuperação de veículos furtados e roubados. Velten estava acompanhado do secretário de
Estado da Segurança Pública, coronel Sílvio Leite; da secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira; do
secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira; além de outros integrantes da equipe de governo.

A visita às obras do novo Socorrão foi realizada no final da tarde. Ao caminhar pelas instalações do hospital, o
governador em exercício frisou a preocupação do governo com investimentos na área da saúde. “Já deu para
ver pelo mapa da obra e pela dedicação das equipes envolvidas que essa é uma obra que já está em fase de
conclusão. Entregar 131 leitos para a população de Imperatriz é algo maravilhoso. Nós sabemos que a saúde é
prioridade de qualquer governo decente e eu fico muito feliz de ver que aqui no Maranhão o governo está
trabalhando com coordenação, com capacidade de entrega, de resposta. E isso mantém nossas esperanças
renovadas em dias melhores”, pontuou Paulo Velten.

As obras no Socorrão seguem em ritmo acelerado. O hospital ocupa área de 17 mil metros quadrados, em
terreno de 62 mil metros quadrados, possibilitando uma futura expansão. A unidade vai dispor de uma estrutura
moderna composta por 131 leitos, sendo 120 de enfermaria e 11 de UTI, que vai oferecer atendimento digno de
urgência e emergência para a população da cidade. Serão 24 salas de observação, duas de medicação e de
coletas para atender crianças e adultos, sala de sutura, sala de imobilização, sete de cirurgia, duas de raio x e
uma de tomografia. A nova estrutura vai colaborar para desafogar o atendimento do Hospital Municipal da
cidade.

Até o final deste ano, Imperatriz vai receber, só no setor da saúde, R$ 44 milhões em obras, por meio da
Secretaria de Estado da Infraestrutura (Sinfra), e outros R$ 23 milhões, empreendidos via Secretaria de Estado
de Governo (Segov). Parte dos recursos será utilizada na continuidade das obras de construção do Socorrão de
Imperatriz. Avaliada em R$ 65.966.281,85, a obra será continuada e o investimento para finalizar a construção
será de quase R$ 36 milhões.

Operação Saturação

A comitiva do governo também participou em Imperatriz do lançamento da Operação Saturação, que tem como
principal objetivo a recuperação de veículos furtados e roubados.

“É a terceira operação que estamos lançando aqui em Imperatriz só este ano, no Governo Carlos Brandão. A
primeira operação foi a Operação Páscoa, depois a Operação Tiradentes, inclusive teve uma prorrogação dessa
operação e hoje estamos aqui para lançar a Operação Saturação. Vamos fazer abordagens, revistas, buscas
pessoais, fazendo incursões em bairros, buscando droga, armamento, tirando de circulação aquelas pessoas que



possuem mandado de prisão. Tudo isso no sentido é proporcionar mais segurança à população da Região
Tocantina”, frisou o secretário de Estado da Segurança Pública, coronel Sílvio Leite.

O secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, também comentou o início da Operação Saturação em
Imperatriz. “O governador Carlos Brandão tem mostrando extrema preocupação com a segurança e é por isso
que estamos com a Operação Saturação, mantendo a polícia na rua para que as pessoas se sintam mais seguras.
Hoje o governador em exercício, Paulo Velten, veio aqui e estamos felizes em saber que Imperatriz continua
sendo prioridade nas ações do governo”, disse Madeira.

Além de Imperatriz, a operação também começou nas cidades de Governador Edison Lobão, Davinópolis e João
Lisboa. Serão feitas abordagens em veículos, estabelecimentos e pessoas. A operação atua na prevenção de
delitos contra instituições financeiras, além da manutenção da ordem pública, no reforço do policiamento em
praças públicas, na rodovia BR-010 e nas estradas vicinais vizinhas.

“Essa operação representa um trabalho ostensivo, da Polícia Militar, e também com o apoio da Polícia Civil e de
todo o aparato de segurança do Estado. É fundamental que o cidadão tenha a percepção da segurança pública,
de que o Estado está funcionando e que as instituições estão funcionando, que todo mundo tenha essa
percepção, sobretudo a sociedade aqui de Imperatriz e reforce a sua confiança nas instituições. Nós estamos
dando o melhor, para a construção da justiça e da paz social”, declarou o governador em exercício, Paulo Velten.


